

## **Notre sortie annuelle à Noisiel et Trilbardou**

Après les sorties à la découverte de Lewarde, Fourmies et Guise, celle de cette année se fera à Noisiel et Trilbardou en Seine-et-Marne le samedi 27 juin.

Noisiel, pour la visite de la cité ouvrière édifée entre 1874 et le début du XX<sup>e</sup> siècle. Conçue par Jules Logre pour Emile Menier, le chocolatier, elle se présente sous l'aspect d'un village industriel.

Trilbardou, pour visiter l'usine élévatoire conçue pour monter l'eau de la Marne dans le canal de l'Ourcq en 1869, toujours en parfait état de marche.

Nous déjeunerons au restaurant Le Relais du Buisson.  
formulaire d'inscription ci-joint.

## **L'histoire des grands ensembles du bassin creillois**

Dans ce premier volume, Jean-Pierre Besse écrit, pour la première fois, l'histoire des grands ensembles du bassin creillois. Il rappelle comment la construction de ces derniers à partir du début des années 1950 s'inscrit dans la logique de la reconstruction consécutive à la Seconde Guerre mondiale.

Il évoque les différentes réalisations, présente les différents acteurs et insiste sur le rôle des municipalités qui s'avèrent être la véritable force d'impulsion. Toutefois, l'auteur montre que les quatre communes se différencient les unes des autres par l'ampleur des constructions et par les réticences ou l'enthousiasme que les élus manifestent face aux grands ensembles.

La parution du deuxième volume qui abordera les questions de la rénovation urbaine est prévue pour juin 2009.

« Les grands ensembles du bassin creillois, première partie, les Trente glorieuses 1945-1973 » de Jean-Pierre Besse, est en vente dans les offices de tourisme et les librairies au prix de 12 euros. Il peut être commandé à l'Amoi, 13 rue des Mésanges 60160 Thiverny - tél 03.44.25.43.91 - [eboufflet@aol.com](mailto:eboufflet@aol.com) (frais de port 3 euros).

## **Des conférences sur les grands ensembles dans les communes**

A l'occasion de la publication de ses deux volumes sur les grands ensembles du bassin creillois, Jean-Pierre Besse donnera une conférence sur ce thème dans chaque commune de l'agglomération. Le calendrier n'est pas arrêté. Nous vous tiendrons au courant le moment venu.